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日ごろの消防、救急・急病など市民の命、健康、財産を守るための日夜の活動に心から敬意を

表します。合わせて私たち日本共産党相模湖支部活動へのご協力にお礼を申し上げます。 

この度、日本共産党相模湖支部は昨年来、住民のみなさんにアンケート活動を行い、多くの要

求、要望が寄せられています。その中に旧津久井消防署跡地の利用についての要求がよせられま

したのでご検討いただきたいと思います。 

 

要望事項 

① 旧消防署跡地に相模湖防災センター(仮称・倉庫的なもの)建設を 
昨今、気候変動などの要因で自然災害が頻発しております。19 年の大型台風により当相模湖を

はじめ旧津久井地域は大きな被害に見舞われ、少なくない住民が一時的とはいえ避難も余儀なく

されました。今後も南海トラフ、首都直下型地震など、これまで経験したことないような大規模な

震災も想定され、しかもいつ起きてもおかしくない時期と想定されています。特に相模湖を初め

旧津久井郡は高齢化を迎え、山林の手入れが行き届かなくなり、倒木したものが放置されるなど

荒れ果てたところも少なくないだけに被害を大きくしかねません。それだけに災害に備え、山林

対策などの強化で減災に努めるとともに実際の震災、災害に備えた対策と共に緊急避難としての

食料の備蓄をはじめとした体制、準備が欠かせません。先の能登半島地震でも「珠洲市はストッ

クしていた食料が 1 日程で底、能登町では 1 月 2 日や 3 日、水しか口にできなかった人もいた」

と毎日新聞(1/10 付)が報道しています。 

現在 相模湖地区には災害に備え、食料などを備蓄している「倉庫」が内郷小、桂北小 千木

良小の 3 か所に設置され、各所におおむね、アルハ米が 500 食 ビスケットが 500 食  簡易トイ

レが和洋で 5 基、その他、毛布 おむつ 生理用品が備蓄されていると聞きました(相模原危機管

理室)がこれらの備蓄の量、規模、特に食料などは 2～3 日程度しか持たない量ではないかと思わ

れます。 

昨年、12 月 13 日、政府は能登半島地震を踏まえ避難所の運営方針を改定し、最低限守るべき

指標を定めた国際基準を取り入れ、トイレは被害発生時は 50 人に 1 基 そのあと 20 人に 1 基、

その男女の比率として 3 分の 2 が女性、入浴施設は 50 人に 1 つ、簡易ダンボールベットは開設時

からの設置を促しています。こうした方針も踏まえ旧相模湖地域の災害、震災に備え、備蓄などを

抜本的強化をはかるうえで現在の 3 か所の「倉庫」では備蓄などを大規模に増やす事は無理と思

います。そこで旧津久井消防署の跡地に大規模災害も想定した 「防災センター的な倉庫」を建設し

備蓄の増大など抜本的強化をはかることは適切な要望と考えます。尚 傾斜地であり建造物は危

険」とする意見もあると聞きましたがその判定も含め検討され、無理となれば別の地に「建設」

することも検討して頂きたく要望します 

 

② 国道 412 に面した部分にバスが停車できるスペースの確保を 

現在のバス停は旧消防署玄関東側におかれ、バス停のスペースはなくバスが路上に止まり、そ



こでの乗降りとなっており、そのため、後続車の渋滞が見られます。さらに現場は緩やかなカ

ーブ後に設置されており、見通しはあまりよくありません。この渋滞解消や乗降客の安全のた

めにこの機会にバスが停車できるスペースを確保していただきたい。 

③ 住民用ごみス捨て場の確保を 

現在 旧消防署本部側に居住される 6 軒の方は国道を横切って消防訓練所近くのごみスティ

ションを利用していますが国道の交通量が多く、しかも道路がカーブしているため見通しも悪

いため 「危険度が高い」中での利用となっています。高齢の方も利用しています。すでに地元

の民生委員からもこの声が挙げられていると聞きました。この機会にごみ捨て場のスペース

を確保して頂きたい。 

④ 消防訓練施設の跡地に沼本地域用の集会所(自治会館)の建設を 

地域は地形的に津久井湖湖畔に隣接した「下の集落」と旧消防署と並行した「上の集落」に分

かれています。 

現在の「集会所」はもともと、津久井湖畔整備の時に建設業者が「倉庫」として活用していた

ものを譲り受けたと言われています。集会所の地盤も傾斜を削った土地だけに災害が発生した

時は脆い地盤と言われています。その上、建物も古く建て替えを求める声も寄せられています。

何よりも現在の集会所は集まりにくく、特に沼本地区は高齢化率は高く高齢者が気軽に集う場

所が求められています。この際 表記の場所に建設、設置する事を検討の上、実現していただき

たく要望します。 

 

 

追記、過日(1/18 )地元住民を対象にした解体作業の説明会でのお話によれば旧津久井消防署跡

地は更地にした後、売却する方向で検討されていると聞きますがこの際、住民から寄せられた要

望は現実的かつ、必要なものと考えます。ぜひご検討ください。尚、要望の内容から地元自治会な

どの意見なども聴取されるなどの対応もご検討ください。 

 


